
通讯员 毛嘉毅

10月 22 日下午，区委常委、区委政法
委书记吕南停一行到小东门街道调研，
街道办事处主任王玉华、 街道党工委副
书记吴东亚、 街道办事处副主任暴智浩
等陪同。

吕南停先后查看了面筋弄、 集贤村、
绿地名人坊和金坛居委等地， 详细询问

了文明城区指标落实、地下充电桩建设、
楼道堆物清理和居委全岗通运营等情
况。

座谈会上， 街道对文明城区创建、社
区安全维稳等近期开展情况进行了汇
报。 吕南停对街道领导班子敢管严管、充
满战斗力， 对标要求取得的成果给予肯
定。 他指出， 一是领导带班值班落到实
处。 要统一思想、坚强领导、一线指挥，加
强安全维稳的目标和全程管理。 二是各
项措施落到实处。 对楼道堆物、“三合
一”等火灾易发场所，要不间断加大整治
力度，消除安全隐患，同时加强微型消防
工作站的巡查工作；落实稳控，要提高教
育， 对高风险人群增强针对性排查和分
析；强化志愿者值守，要有应急预案。 三
是做好文明城区创建迎检工作。 宣传动
员整治到位是关键，要善于动员群众，让
群众有获得感，实现共建共治共享。 要加
强督查、发现问题、及时整改。
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通讯员 管哲

近日， 小东门街道委员基层联络室调研
老城厢微更新项目进展情况， 区政协副主席
黄玮、 小东门街道办事处主任王玉华和基层
联络室部分委员出席活动。

黄玮一行赴巡道街 88 弄实地调研了全
区生态环境综合治理开始以后，小东门街道
在里弄院内拆除违法搭建、 整理架空电线、
整修路面、建设多功能街心花园，以及为院
内的 17 家住户重新整修房屋， 并通过居民
“共享共管”进一步巩固整治成果等工作的
推进情况。

委员们结合调研议题开展座谈交流，为
老城厢旧区改造工作建言献策， 提出了从规
划入手提高房屋容积率、 街道建立问题清单

交由委员认领解决和由委员就相关问题提交
社情民意和提案等建议。

黄玮指出， 区政协持续推进政协委员参
与基层协商已历时 5 年， 为了进一步发挥政
协委员在基层协商中的作用， 助推基层协商
更加广泛深入地开展， 街道和委员应进一步

形成合力。 街道应注重发挥委员作用、发挥政
协组织作用， 帮助街道和社区解决更多实际
问题；委员应深入基层、走进群众，在引导社
区居民有序开展协商的同时， 广泛收集和反
映民情民意。

区区政政协协领领导导一一行行调调研研老城厢微更新项目进展情况

楼道堆物是文明城区和平安社区建设工
作中居民反映频率最高的问题， 也是居委和
物业最难做的事， 在文明城区创评和进博会
安保、平安社区创建测评工作中，楼道堆物也
是反复整治的治理顽症。

近日，小东门街道对文明城区 10 个重点
检查小区，进行“打通消防生命通道”楼道清
理的专项整治工作， 由秩序文明组组长吴东
亚书记带队，分成三个小组，每个小组配备居
委干部、社区民警、城管队员和微型消防站队

员等 21 人， 三组共计 60 多人， 对 54 栋高
楼、42栋多层建筑进行专项整治。

楼道堆物专项整治前期先由居委干部
和物业人员挨家挨户上门进行告知和劝导
居民自行清理堆物， 对超期未清理的堆物，
将统一清除。 大部分居民对此次统一整治行
动表示理解和配合，但也有少数居民不支持
不理解。比如：毛家园路 88 弄华润外滩九里
9 号某室居民， 在楼道内堆放 2 个大货架、
20 多个大纸箱 （长 45cm、 宽 45cm、高
20cm）、1 个大木桌和 2 个大衣柜等较多的
易燃物品，堵塞了消防通道，存在严重的消
防安全隐患。

该户中年男子当场不同意将上述物品
搬回自己家中，通过公安、消防委和街道
工作人员劝导后，该男子同意由工作人员
帮助将上述物品搬回家中。 在搬运过程
中，该户女子情绪激动，开口大骂工作人
员， 认为公共部位也是计算在产证内，有
权存放私人物品， 不同意清理楼道堆物，

并用手机摄像表示要去市政府投诉。 在经
过长时间的耐心法规宣传疏导，才同意将
堆物搬回家中。

截至目前，共计整治 2407 户，清理垃圾
113 吨 （5 吨垃圾车 13 车、2 吨垃圾车 24
车），达到楼道堆物清“零”效果。 并与这 10
个小区物业签订了《消防安全责任书》，防止
发生回潮。

通讯员 马琼琼

为进一步提升社区治理能力和城市精
细化管理水平，近日，街道人大工委副主任朱
云华带领 81、82、83 选区的人大代表来到上
海南房集团开展人大代表联系选区活动，调
研社区老旧小区物业管理工作情况。 出席本
次活动的代表有李琰、施从余、毕涛、潘冠华、
吴丽萍、孙海燕。

调研组一行首先听取了南房集团党委副
书记、纪委书记郑纲有关集团在成立、发展、
物业管理、新项目开发、地块征收等方面工作
的情况介绍。

座谈会上，人大代表积极发言，针对现今

老旧住宅小区日益凸显的物业管理难题及如
何进一步提升物业管理监管水平进行了深入
的交流和探讨。

调研组一行还参观了“五坊园”在建商
品房项目。 代表们通过听取汇报、现场察看，
深切感受到近年来南房集团在加大老旧小区
投入，改善老旧小区居住环境成效显著。通过
系列动作解决了老旧小区管理难这一突出社
会问题，希望能进一步创新探索，在老旧小区
物业管理方面做出更大贡献。

一个城市的物业管理水平事关城市发展
质量，城市的文明程度和基层社会稳定。通过
本次活动助力政府有关部门在物业管理监管
模式，建立长效管理机制，努力化解矛盾纠纷
方面能有更多的探索， 从而提高人民的居住
质量，大家共同营造良好、和谐的居住生活环
境。

在进博会来临之际， 为了给社区居
民创造一个整洁干净的居住环境， 小东
门街道开展了一场“迎进博 靓环境”城
市清洁活动。

一大早，居委社工、社区志愿者，
物业以及保安等就身穿红马甲，对小
区堆物、卫生死角、乱张贴、重点路段
及周边绿化带垃圾，非机动车乱停放
等问题进行集中整治行动。

活动中，大家分工合作。 有的拿
夹子把周边花坛和死角内的烟头、纸
屑清理干净。 有的拿扫帚把周边残留
的砖头屑和零散的垃圾清扫干净。 有
的把小区内乱停放的自行车停放整
齐。 经过这次活动，小区路面、自行车
辆停放都焕然一新。

此次清洁日活动不仅调动了广
大居民的环保热情，还提高了他们的
环境保护意识，齐心协力形成遵守社
会公德，讲究公共卫生，爱护环境设
施的社区环境卫生新风尚，营造推动
社区环境建设的浓厚氛围。

人人大大代代表表关关注注民民生生 直直击击安安居居难难题题

通讯员 周斌

为了给无违创建工作划上一个圆
满的句号， 街道在通过区无违创建先
进街道验收和已被市里纳入验收单位
的情况下， 10 月 22 日上午，再次召
开无违创建工作推进会会议， 街道办
事处副主任暴智浩、社区管理办、拆违
办、城管中队、各居委负责人共 26 人
参加会议。 会议中，大家学习传达了市
区近期关于无违创建工作的最新要
求，明确了“进博会”期间各相关单位
对拆除对象的职责分工， 并对照年度
拆违目标， 对剩余的拆除点位进行再
分工，力争年底前完成全部拆违任务。

小小东东门门街街道道召召开开
无无违违创创建建工工作作推推进进会会

铆铆足足干干劲劲助助力力进进博博
齐齐心心协协力力扮扮靓靓环环境境

打通消防安全生命通道 开展楼道堆物专项整治


